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課 程 發 展 議 會 幼 兒 教 育 委 員 會  

2 0 0 1 - 2 0 0 2 第 三 次 會 議 紀 錄  

 

日 期 ：  二 零 零 二 年 七 月 十 日 (星 期 三 )  

時 間 ：  下 午 二 時 三 十 分 至 下 午 五 時  

地 點 ：  胡 忠 大 廈 1 4 1 9 A 室  

出 席 者 ：  何 彩 華 女 士 (主 席 )、 鮑 慧 鶯 女 士 (副 主 席 )、

區緬華女士、 陳莉莉博士、陳 純 麗 女 士 、 黎 鳳

霞 女 士 、李 玉 儀 女 士 、 梁 志 堅 女 士 、吳曾婉

梨女士、鄧明慧女士、袁杜勿奴女士、陳 吳 彩 霞

女 士 (秘 書 )、 蔡 伯 儀 先 生 (記 錄 )  

因 事 缺 席 ：  陳桂瓊女士、陳佩蓮女士、 林靜蘭女士、馮施鈺珩

博士、吳家謙先生、溫冠霞女士、楊馮慧懿女士  

會 上 供 閱 覽

文 件 ：  

1 .《 表 現 指 標 (學 前 機 構 ) -機 構 文 化 及 給 予

兒 童 的 支 援 範 疇 (修 訂 版 )》教 育 署 ( 2 0 0 2 年

5 月 )  

2 .《 表 現 指 標 (學 前 機 構 ) -管 理 與 組 織 範 疇

(修 訂 版 )》 教 育 署 ( 2 0 0 2 年 5 月 )  

3 .東 方 日 報 剪 報 ( 2 0 0 2 年 6 月 2 3 日 )： 「 幼

兒 教 育 忽 視 創 意 體 能 藝 術 」  

4 .剪 報 ： 陳 淑 安 ： 「 幼 稚 園 『 兩 文 三 語 』

應 取 消 」  
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討 論 及 議 決 事 項  

1 .  通 過 2 0 0 1 - 2 0 0 2 年 度 第 二 次 會 議 紀 錄  

 各委員一致通過第二次會議紀錄，毋須修改。  

2 .  報告事項：  

 2 . 1  代表報告各學習領域委員會的工作情況  

 體育  

袁杜勿奴女士報告，體育科正在進行幾個協作式研究，探

討體育科的評核和學習問題。  

個人、社會及人文教育  

梁志堅女士表示，有關的科目委員會並無通知她開會，因

此無報告事項。  

藝術教育  

黎鳳霞女士表示，她因事未能出席會議，只能從委員會會

議紀錄獲知委員會的調查,發現小孩子對藝術教育的興趣

隨著年齡增長而遞減。  

中國語文教育  

陳純麗女士表示，她因事未能出席會議，因此沒有報告事

項。  

科技教育  

何彩華女士指出，科技教育委員會在編寫課程指引時，關

注到中學與小學的銜接問題，並考慮如何在小學加強科技

教育。  

 2 . 2  香港幼稚園適用表現指標的諮詢  

楊馮慧懿女士因事未能出席是次會議，未能報告有關事項

的進展情況。  

 2 . 3  「從閱讀中學習」專責委員會工作報告  

專責委員會主席陳莉莉博士報告，專責委員會分別在本年

三月六日和五月三日召開會議，詳細討論如何在幼稚園推

行從閱讀中學習。委員會初步議決從國際大獎獲獎名單中
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挑選適合兒童的書籍，邀請本土兒童文學作家撰寫書介和

建議使用的方法，藉此向幼稚園教師和家長展示鼓勵兒童

閱讀的方法。委員會下次會議將於八月中旬進行，屆時將

會詳細討論具體的做法。陳博士又指出，香港資訊教育城

也有推介書目，她建議課程發展處跟進在互聯網上載委員

會推介書目的可行性和具體方法。  

梁 志 堅 女 士 建 議 委 員 會 考 慮 提 高 兒 童 閱 讀 文 學 作 品 的 興

趣。  

陳純麗女士表示，已找到不少國際大獎書籍，請課程發展

處考慮購買這些書籍供委員會使用。  

區緬華女士建議設計活動去配合閱讀。  

鄧 明 慧 女 士 表 示 同 意 加 入 活 動 建 議 ， 但 老 師 未 必 懂 得 使

用，需要給予培訓和支援。  

 2 . 4  「專題研習」專責委員會工作報告  

專責委員會委員陳純麗女士報告委員會的工作進展情況：

專責委員會分別在本年四月二十四日和五月二十三日召開

會議，詳細討論了如何在幼稚園推行專題研習，部分委員

在自己任教的幼稚園進行教師問卷調查，藉此了解教師在

幼 稚 園 進 行 專 題 研 習時所遇到的困難，並收集有關的意

見。委員會初步考慮製作特輯，講述在幼稚園進行專題研

習的理念和方法，以 VCD 的形式派發給每所幼稚 /兒園。

委員會下次會議將於八月中旬進行，屆時將會詳細討論具

體的做法。  

陳莉莉博士指出，專題研習最困難的部分是如何評估學生

的學習。  

黎鳳霞女士認為評估專題研習,需要為學生製作學習歷程

檔案，幼界同工對這方面的認識不多，需要支援。  

區緬華女士告知委員，她將於七月二十二日，七月二十四

日和七月二十五日應教育署質素保証視學組的邀請，分享

她在幼稚園進行學習歷程檔案的經驗，歡迎委員會成員參

加。  

梁志堅女士指出，家長對專題研習的認受性很重要。幼稚
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園需要讓家長認識到專題研習的功用，藉此獲得家長的支

持。梁女士又指出，互聯網上有很多外國的資料庫，例如：

E r i c  D a t a b a s e，其中有很多值得參考的資料。她建議教育

署考慮在香港建立類似的資料庫。  

 2 . 5  英語學習活動研究發展情況  

陳吳彩霞女士指出，她曾出席語常會在本年四月舉行的會

議，得悉語常會正積極探討在學前階段教授英語和普通話

的問題。待語常會有具體決定後，課程發展處才考慮是否

有需要進行第二期英語研究。  

 2 . 6  派發《家長錦囊：我家孩子上小學》  

陳吳彩霞女士指出，教育署已於今年五至六月透過幼稚園

及幼兒園派發《家長錦囊：我家孩子上小學》給高班學生

家長參考，協助子女適應小學生活。  

 

3 .  討論事項：「小幼銜接」與家長教育  

陳吳彩霞女士表示，教育署已成立家長教育推行小組，出

版了一系列單張，給家長參閱。  

課程發展處將會編製故事書系列給升讀小一學生及其家長

使用，一方面鼓勵親子閱讀，同時也幫助學生順利過渡小

一生活。初步已獲得香港理工大學應用社會學系學前教育

課程同學義務相助，撰寫故事內容，課程發展處將會聘請

專業人士設計插圖，製作故事系列。袁杜勿奴女士建議可

考慮另類製作形式，例如製作廣播劇的錄音帶。  

陳吳彩霞女士建議在委員會下成立督導小組，負責給予意

見。陳純麗女士、鄧明慧女士和梁志堅女士均表示願意參

與小組工作。陳吳彩霞女士表示，她會將有關工作的進展

通知各委員，屆時有興趣的委員也可提供意見。  

 

4 .  其他事項  

4 . 1 協調學前服務工作的進展情況  

楊馮慧懿女士和吳家謙先生均因事未能出席會議，未能匯
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報協調學前服務工作的進展情況。  

4 . 2  幼兒教育電視  

陳吳彩霞女士指出，課程發展處在六月開始試播幼稚園教

育電視節目。教育電視歡迎教育界同工收看，並給予意見,

以助學前教育電視未來的發展。  

吳曾婉梨女士建議教育署將節目製作成 VCD 派發給幼稚

園參考使用。  

何彩華女士建議先廣泛諮詢前線同工對有關節目的意見才

大量複製給幼稚園使用。  

副主席建議將錄影帶先行複製給各委員參閱。  

4 . 2 下 次 開 會 日 期  

下 次 開 會 日 期 暫 訂 為 本 年 十 月 八 日 (下 午 )在 胡 忠

大 廈 1 0 2 3 B 室 舉 行，秘 書 稍 後 會 發 信 通 知 各 委 員。  

4 . 3 散 會 時 間  

議 事 完 畢 ， 主 席 於 下 午 五 時 宣 布 會 議 結 束 。  

 

 

 

二 零 零 二 年 七 月 二 十 九 日  


